
Правила переноса                          
слов 

со строки на строку

 



Как правильно перенести слово со 
строки на строку?

       Слово необходимо 
разбить по слогам.



    Нельзя оставлять на предыдущей 
строке или переносить на следующую 
строку одну букву слова ( гласную) или 
одни согласные без гласной.

Круглый, стрела, жидкость

Неправильно: к-руглый,ст-рела, жидко-
сть

Правильно: круг-лый, стре-ла, жид-кость



     Буквы Й,Ы,Ъ,Ь нельзя отделять от 
предшествующей буквы.

Подъезд, польза, война, район, розыгрыш

Неправильно:  под-ъезд, пол-ьза, во-йна, 
ра-йон, роз-ыгрыш, раз –ыс-кать

Правильно: подъ-езд, поль-за, вой-на, рай-
он, ро-зыгрыш, ра-зыс-кать



     При переносе слов на стыке двух и 
более согласных их можно отнести и к 
предшествующему слогу и к 
последующему.

Сестра

Правильно: сес-тра, се-стра, сест-ра



      При делении на слоги и при переносе 
предпочтительнее согласную корня, 
стоящую на стыке с суффиксом, относить 
к корню.

Ловчий, московский, родной

Возможно: ло-вчий, моско-вский, ро-дной
Но лучше: лов-чий, москов-ский, род-ной



     При стечении согласных, относящимся к 
разным суффиксам, лучше разделять их 
по суффиксам.

Мещанство, строительство

Неправильно: меща-нство, строительс-
тво

Правильно: мещан-ство, строитель-ство



     Нельзя согласную приставки относить к 
следующему за ней слогу, начинающемуся с 
согласной, или согласную корня (без гласной) 
оставлять при приставке.

Подбежать, беспрестанно, прекрасный

Неправильно: по-дбежать,бе-спрестанно,
прек-расный

Правильно: под-бежать, бес-престанно, пре-
красный



      Если корень слова начинается с гласной, то 
нельзя оставлять на одной строке приставку с 
первой гласной корня. Следует или отделить 
приставку от корня, или оставить при ней два 
слога корня.

Безаварийный, обострение

Неправильно: беза-варийный, обо-стрение

Правильно: без-аварийный, безава-рийный, об-
острение



    Сложные сокращения при переносе 
следует разбивать на составляющие их 
части.

Профорг, спецклиника

Неправильно: про-форг, спецк-линика

Правильно: проф-орг, спец-клиника



     Буквенные 
аббревиатуры разбивать 
переносом нельзя: 

    ЮНЕСКО, КЗоТ, ИЛ-96



     На месте стыка двойных 
согласных, стоящих между 
гласными, одна из них 
переносится, другая остается на 
предыдущей строке.

   Промышлен-ность, клас-сы



    Двойные согласные в начале второй 
части сложносокращенного слова или 
начальные двойные согласные корня  
при переносе не разделяются.

Нововведение, поссорить

Неправильно; новов-ведение, пос-сорить

Правильно: ново-введение, по-ссорить


